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Enfin de gros projets mobilisateurs 

Projet : 

Je suis rCsident de Bellechasse et j e  vous soumets respectueusement mes commentaires 

sur le projet Rabaska. L’intCrEt que j’y accorde est tr&s ClevC comme plusieurs de mes 

voisins. Un projet comme Fa, cela fait des lunes que le QuCbec et LCvis en a besoin. La 

majorit6 le sait bien. Moi, mon inquiCtude est la suivante: pourquoi a-t-on r e p  le 

promoteur avec tant de rCsistance? Avons-nous peur a ce point comme collectivitC de la 

nouveautC ou du changement? Pourquoi partout a travers le monde et m&me dans les 

maritimes les gens s’empressent d’accueillir les promoteurs de GNL? Quelle image 

donnons-nous au reste du monde. toute qu’une terre d’accueil! Une chance, la raison aura 

eu le dessus mais nCanmoins cela me prCoccupe beaucoup. 

Rarement a-t-on vu un promoteur s’expliquer autant et &tre malmenC par des petits 

groupes d’opposition avec des niaiserie principalement au dCbut du projet. Leurs seuls 

objectifs faire peur. En fait, on pourrait presque comparer ce projet comme un cas 

anecdotique. A chaque fois qu’une personne en autoritC se manifeste, pour eux c’est un 

mechant. I1 y a des rCflexes a corriger. Nous sommes au QuCbec dans une pCriode de 

transition Cconomique importante m&me si bien des personnes le nient, I’Cconomie de la 

rCgion n‘est pas si forte que cela. Un projet de cette nature est une injection de capital 

importante et peut redqnamiser la rCgion LCvis. Ce projet permettra de dCmontrer qu‘on 

est capable de faire des choses quand on le veut quand tous se mobilisent; la Rive-Nord et 

la Rive-Sud. Ce projet permettra de faire hire les mauvaises langues qui disent que les 



deux regions lie sont pas capables de travailler ensemble. Des impacts economiques de 

cette nature, cela peut toucher aussi les gens de la Bcauce comme ceux de Trois-Rivikres. 

11 serait important qu‘ a la fin du projet que nous ayons eu la possibilite de monitorer tout 

les impacts directs et indirects reels, autrement qu’nvec les modkles de I’ISQ. A mon 

avis, des groupes de cherchcurs universitaires devraient prendre le cas et analyser le 

projet sur une durCe de 10 ans avcc toute I’economie peripherique qui se developpera 

comme par exemple le quartier risidentiel qui s‘est developpi a I’Est d’ultramar. II est 

important de mettre les choses en perspectives et surtout d’en tirer des enseignements. 

J’ai beaucoup de difficulte a comprendre comment on peut intdresser des investisseurs 

Ctrangers a venir s’itablir au Quebec, tout est si complique! 

Comment faire pour intiresser des investisseurs &rangers a venir s’implanter Quebec? 

Qu’avons-nous vraiment a offrir? Dans Rabaska, 1 quCbCcois, 1 ontarien, une cie 

Franqaise, 1 voie maritime, u n  march6 de croissancc, une dipendance de I’Ouest, une 

volontC trks ClevCc de Rabaska de faire le projet et qa prend tout notre petit change pour 

en faire la demonstration a quelques petits groupes qui sont en disaccord. 

Je n‘ai que des felicitations a faire au promoteur qa persiverance et son dCsir de 

s’implanter a Levis. Tout ce qui a ete demand6 de la part des citoyens au promoteur a i t6  

fait dans la mesure du raisonnable, donc on peut lui  faire confiance. 



Je recommande la realisation du projet et que lion tieime compte des enseignements de 

Rabaska pour les projets fiiturs. La resistance a un prix. h e  chance. la collectivite a 

entin compris. 

Merci 

Richard Leblond 


